

Sesión N° 124.

Celebrada el Miércoles 12 de Febrero de 1929.

Presidió el Señor Tocornal y asistieron los Directores,
señores Bruna, Correa, Garcés, Hederra, Matte, Simón y Subercaseaux;
el Asesor Técnico señor Van Deusen y el Secretario, señor Burr.

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Se dio lectura a la minuta de operaciones efectuadas des-
de el 28 de Enero al 11 del presente, con los siguientes totales:

Descuentos al público, \$ 1.145.524.84

Redescuentos a los Bancos, 34.966.601.95

Bonos de la deuda interna

\$ 1.766.000 nominales en 1.740.700

Operaciones.

- Casa de Interés. 6% para los Bancos y 7% para el Pùblico.
- Oficina de Valparaíso Se dió lectura a la carta B. N° 746, por la cual el Agente propone a la señora Berta Guerrero Rojas para llenar la vacante que el traslado a Santiago de la señorita Marta Gómez ha producido en esa oficina. El Consejo aceptó la proposición del señor Agente de Valparaíso.
- Circulares de la Superintendencia. — Se dió lectura a la circular N° 85 de fecha 4 de Febrero en curso, referente a que la ley orgánica de presupuestos no era aplicable a la Superintendencia de Bancos.
- Comisión de Seguro. Habiéndose hecho presente que con la renuncia del señor Mr. Horow, la comisión de Seguro estaba inconclusa, se designó para integrarla a los Srs. Mattez Linimón y Alza del Des-
- El Señor Tocornal manifiesta que habiendo coincidido el alza de 1% de la tasa de descuento en el Banco de Inglaterra con cierta actividad en los redescuentos del Banco Central, y como a esto se agrega la noticia de que algunos bancos comerciales y de los más importantes han elevado sus tasas de descuento sobre letras a 90 días, propone a los Srs. Consejeros cambiar ideas sobre el particular, e invita al señor Asesor Técnico a que dé algunas explicaciones. Agrega que personalmente no atribuye a estos hechos mayor importancia pues el Banco Central no alcanza a tener colocado en operaciones de redescuento su capital emitido y las operaciones directas con el público suben sólo a cuatro millones seiscientos mil pesos lo que indica que los bancos satisfacen las necesidades de los particulares sin que estos se vean obligados a recurrir al Central.
- El Sr. Van Deusen formula sus explicaciones de la manera siguiente: A efecto de evitar una reducción en su encaje oro en el Banco de Inglaterra, que ha estado experimentando durante este último tiempo succiones apreciables de sus reservas por parte de los Estados Unidos, Francia y Alemania, y deseoso de seguir en lo posible las insinuaciones de la Cunliff Comisión que ha recomendado al Banco, como se recordará que mantiene una reserva no menor de 150 millones de libras, ha subido su tasa de descuento en 1%. En su sentir, dado el caso que semejante medida se propagara a la generalidad de los países más importantes de la economía mundial y se mantuviera por un tiempo más o menos apreciable para dejar sentir sus efectos en los demás, es evidente que un país como Chile, por muy alejado que se encuentre de esos centros, no podría permanecer indiferente a esa política. Por otra parte, la situación aquí se puede resumir así: Los Bancos han experimentado una disminución en sus depósitos y un aumento en sus colocaciones debido al mayor impulso que los negocios agrícolas, mineros y de construcciones han tomado durante este último tiempo. Para satisfacer esta necesidad de monetario los Bancos han recurrido al redescuento, y a la sazón el Banco Central tiene colocados en Chile una suma equivalente a su capital. Esta situación en su concepto no ha de llamar la atención, por el contrario debería ser

la que normalmente existiera. Por tanto, concluye que, mientras no se altere la situación actual, esto es, mientras no suban los descuentos, el Banco no debe considerar la posibilidad de alzar sus tasas de interés.

El Sr. Simón estima como el Sr. Van Deusen que el coeficiente de reserva ha de ser el barómetro por el cual el Banco se guíe en punto a fijación de intereses. Mientras su capacidad de emisión sea como hoy de 900 millones mas o menos y no haya más 80 millones redescuentados, el Banco no tiene porque considerar la posibilidad de un alza.

El Sr. Matte considera como los preoperantes que no ha llegado el momento de alzar los intereses, pero prevé que, si la Inglaterra y tras ella la Europa y los Estados Unidos hubieran, en forma mas o menos permanente, de establecer tasas elevadas, de no seguir esa tendencia, podría producirse en Chile una emigración de capital a consecuencias del retiro de los depósitos en bancos nacionales y extranjeros que en su parecer sería perjudicial para el país. Hace hincapié, en que le consta que industriales de primera clase han recibido notificaciones de sus banqueros previniéndoles de que sus descuentos se regularían ahora al 8% en vez de 6½% como hasta ahora los han tenido. Esto demuestra de parte de los bancos el deseo de anticiparse a los acontecimientos y considera conveniente seguir muy de cerca la política que ellos adopten para conformar la del Banco en provecho de los intereses generales y sin desmedro de su propia situación.

Le levantó la sesión.

L'Amal Tocumpe

A Díaz

A.D.B

Millat

full trascisión

Gómez S.

Augusto Bruna

Manuel Cecilio

J. J. Garcés